

25 años de *Informatio*

***Informatio* en sus veinticinco años: recorriendo senderos hacia la democratización del conocimiento**

Karina Curione

Editora de la Revista *Psicología, Conocimiento y Sociedad*

Javier Romano

Editor de la revista período 2016-2018 y actual integrante del Comité Editorial

Este año signado por una crisis socio-sanitaria de escala global encuentra a *Informatio* conmemorando sus veinticinco años, al tiempo que *Psicología, Conocimiento y Sociedad* (PCS) conmemora su primera década; esta azarosa coincidencia, no hace más que acentuar los múltiples aspectos que nos hermanan, en tanto revistas de *acceso abierto* de la Universidad de la República. En el primer número, su editor Mario Barité (1995) señalaba la importancia de que la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencia Afines recobrar un instrumento que diera cuenta del esfuerzo por elevar su nivel académico y posicionarse en el escenario de la Udelar en un lugar acorde a la evolución de las profesiones vinculadas a dicha institución. En perspectiva histórica vemos que *Informatio* abrió un camino por el cual transitaban debates, se dieron a conocer investigaciones con un abordaje desde disciplinas como la Bibliotecología, la Archivología y áreas afines vinculadas con la Ciencia de la Información, que en su interior vivían y viven profundas transformaciones. El desarrollo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación afectaron a las estrategias metodológicas con las que se catalogaba, archivaba, preservaba y difundía información. Estas transformaciones produjeron cambios en las instituciones académicas, que impactaron en las formas de concebir y sostener proyectos editoriales. Las discusiones en relación a la propiedad intelectual, el acceso abierto, nuevas formas de evaluar la calidad de la investigación, políticas antiplagio, la preservación digital -entre otros- son algunos de los ejes fundamentales en los que publicaciones como *Informatio* están llamadas a realizar aportes sustantivos.

En este contexto es necesario que *Informatio* continúe fortaleciéndose como proyecto editorial. Cabe explicitar que la sostenibilidad de las revistas latinoamericanas con un modelo de acceso abierto no comercial requerirá continuar potenciando redes de colaboración, pero también el apoyo decidido de las universidades de nuestra región, universidades que tienen en sus revistas un instrumento imprescindible para los procesos de democratización del conocimiento. Dar continuidad y fortalecer un proyecto editorial también demanda ilusión, esfuerzo, perseverancia y profesionalización de todos sus procesos, valorando que estas dimensiones están presentes en el equipo editorial de *Informatio* vaya nuestro saludo fraterno de reconocimiento al trabajo realizado por todas las personas que han sido parte de esta revista durante sus veinticinco años de existencia.

Karina Curione y Javier Romano
Psicología, Conocimiento y Sociedad